

her pflanzet; Ausgenommen die Anemosen-Röslein und Hanefuß / die man unten an die Mauer setzen kan / weil sie wenig Kraut und Wurkeln haben. Man kan auch um gleicher Ursachen wegen zu eufferst an dem aufgeackerten Erdreich etwa sechs Schuhe von den Bäumen eine Zeile Erdbeer-Kraut pflanzen.

Welche Birn- oder Apfelbäume den Wegen und Strassen nach / oder zu end ihres Felds pflanzen wollen / sollen nur allein diejenigen darzu nehmen / welche gerad und hochgestammt / als da sind die Apfelbaum / die die Frankosen Manerbesstem die / welche sie Haut-bois oder Long-Pommiers. Das ist Hochholzer- oder Langapfelbaum nennen; Dan zu dem daß diese zwei Gattungen Baum allezeit einen hohen / und schönen Stam haben / so schiessen sie auch in die runde / gerade / und hohe Aeste also / daß die beladene Wägen sie nicht berühren können / und sind ihre Früchte dem abfallen weniger unterworfen / und zu dem Apfel-Wein gar gut. Sie sollen sich auch hüten einige frühe Sommer früchte daselbst zu pflanzen / weil sie an statt derselbigen zu
ger